

**ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ
«ОРЕНБУРГСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИ-
ТЕТ»**

**Методические рекомендации для
самостоятельной работы обучающихся по дисциплине
M2.B.01 Профессиональный иностранный язык**

Направление подготовки 400401 Юриспруденция

**Магистрская программа «Природоресурсное право, экологическое право,
земельное право»**

Форма обучения: заочная

СОДЕРЖАНИЕ

1.Организация самостоятельной работы.....	3
2. Методические рекомендации по выполнению индивидуальных домашних заданий.....	
3.Методические рекомендации по самостояльному изучению вопросов.....	12

ОРГАНИЗАЦИЯ САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

1.1. Организационно-методические данные дисциплины

№ п.п.	Наименование темы	Общий объем часов по видам самостоятельной работы <i>(из табл. 5.1 РПД)</i>				
		подготовка курсового проекта (работы)	подготовка реферата/эссе	индивидуальные домашние зада- ния (ИДЗ)	самостоятельное изучение вопро- сов (СИВ)	подготовка к занятиям (ПкЗ)
1	2	3	4	5	6	7
1.	Раздел 1. Высшее образование в разных странах Тема 1. Высшее образование в разных странах				24	
2.	Раздел 2. Законодательство об образовании Тема 2. Законодательство об образовании				24	
3.	Раздел 3. Изучение права в Великобритании Тема 3. Изучение права в Великобритании.				24	
4.	Раздел 4. Обучение и лицензирование юристов в США Тема 4. Обучение и лицензирование юристов в США				24	
5.	Раздел 5. Право и его источники Тема 5. Право и его источники			18	20	
6.	Раздел 6. Охрана окружающей среды: основные понятия Тема 6. Охрана окружающей среды: основные понятия				20	
7.	Раздел 7. Общие принципы международного права в решении проблем охраны окружающей среды Тема 7. Общие принципы международного права применительно к проблемам охраны окружающей сре-				20	

8.	<p>ды</p> <p>Раздел 8. Экологическое законодательство: принципы деятельности и юридические процедуры</p> <p>Тема 8. Экологическое законодательство: принципы деятельности и юридические процедуры</p>				20	
----	---	--	--	--	----	--

2. МЕТОДИЧЕСКИЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ДОМАШНИХ ЗАДАНИЙ

Индивидуальные домашние задания выполняются в форме контрольной работы.

2.1 Темы индивидуальных домашних заданий

Контрольная работа №1

2.2 Содержание индивидуальных домашних заданий

1. Прочитайте и переведите текст.

Sources of Law in Russia

1. Law is a body of official rules and regulations, generally found in constitutions, treaties, acts of parliament, ordinances, executive orders, enforced customs, court decisions, that are used to govern a society and to control the behaviour of its members.

2. Being a complex body of rules, law serves a variety of functions. For instance, it can serve to (1) keep the peace, (2) promote social justice, (3) maintain the status quo, (4) preserve individual rights, (5) protect minority groups, and (6) provide for orderly social change.

3. To be capable of performing the function of guiding behavior, a system of rules must satisfy the following principles:

- the rules must be expressed in general and understandable terms;
- the rules must be prospective in effect;
- the rules must be publicly promulgated;
- the rules must be consistent with one another;
- the rules must not be changed too frequently so that the subject can rely on them; and
- the rules must be administered in a manner consistent with their wording.

4. “Source of law” is a legal term that refers to the authorities by which law is made. There are a number of different sources that are used to define the creation and force of law in different legal systems. Russia belongs to the continental legal system, and written law is the main legal source there. About 10,000 laws, regulations, and other legal acts are passed in Russia annually.

5. The constitution of the Russian Federation is the highest law of the land. Drafted more than twenty years ago, this document sets forth the basic framework of our government. It also lists the government’s powers, the limits on those powers, and the people’s freedoms that cannot be taken away by the government. This implies that no law or governmental regulation can contradict the federal constitution.

6. The current constitution of the Russian Federation was adopted by national referendum on December 12, 1993. The Constitution declares Russia to be a democratic, federative, rule-of-law state with a republican form of government. State power is divided among the legislative, executive, and judicial branches.

7. The main rights and freedoms, guaranteed to the citizens by the Russian Constitution, are:

- ✓ right to life;
- ✓ right to equal protection of the law;
- ✓ right to freedom of residence;
- ✓ right to sanctity of the home;
- ✓ right to property;
- ✓ right to education;
- ✓ right to labour;
- ✓ right to freedom of speech;
- ✓ right to peaceful meetings, demonstrations and processions;
- ✓ right to freedom of religion;
- ✓ right to personal privacy;
- ✓ right to secrecy of correspondence, telephone conversations, mail and other forms of communication;
- ✓ right to be presumed innocent until proven guilty;
- ✓ right to qualified legal assistance.

8. The **federal constitutional laws** are unique in that they come into force only if they have been approved by at least three-quarters of the total number of the Federation Council (upper chamber) and by at least two-thirds of the total number of the State Duma (lower chamber of the legislature). The issues covered by federal constitutional laws include the state of emergency, change of the status of a constituent the federation, constitutional amendments, national referendum, any structural changes of the judiciary. The Russian president may not veto federal constitutional laws.

2. Найдите в тексте ответы на следующие вопросы:

1. How does the law influence the society?
2. How many years ago was the current constitution of the Russian Federation adopted?
3. What are the main functions of law?
4. What basic rights and freedoms are guaranteed by the Russian Constitution?
5. What does the phrase “source of law” mean?
6. What does the word “law” as a legal term mean?
7. What general principles should legal rules satisfy in order to be effectively applied?

3. Выразите согласие или несогласие со следующими утверждениями, используя фразы для ведения дискуссии:

1. EC directives and regulations are directly applicable.
2. Federal laws in our country are passed exclusively by the Federal Assembly.
3. In England the decisions of higher courts are treated with respect.
4. Legal rules must be administered in a manner consistent with their wording.
5. Legislation is a codified system of laws developed from customs and from decisions made by judges.
6. Rules, made by Ministers of the British Government, need not be submitted to the Parliament.
7. Russia, as well as the UK and the USA, belongs to the continental legal system, and written law is the main legal source there.

4. Ключевые слова.

- 1) Просмотрите ключевые слова по теме «Law and Its Sources».
- 2) Употребите 5 из них в самостоятельно составленных предложениях, используя материал тематического блока.

amendment
branch of law
bylaw
case law
common law
Community law
custom

legislature
ordinance
precedent
rules and regulations
source of law
statute of Parliament
statutory law

directive	superior court
equity law	to administer
executive order	to enforce
inferior court	to give legislative effect
international law	to pass laws
judicial review	unwritten law
legislation	writings of a legal author

2.3 Порядок выполнения заданий

1. Изучение лексического материала.
2. Выполнение контрольной работы строго по заданиям.

3. МЕТОДИЧЕСКИЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО САМОСТОЯТЕЛЬНОМУ ИЗУЧЕНИЮ ВОПРОСОВ

3.1 Высшее образование в разных странах.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

- I. Лексика «Высшее образование в разных странах»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.
- II. Текст «Высшее образование в разных странах»:1. Употребление ЛЕ. 2. Общее содержание текста.

3.2 Законодательство об образовании.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

- I. Лексика «Законодательство об образовании»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.
- II. Текст «Законодательство об образовании»:1. Употребление ЛЕ. 2. Общее содержание текста.
- III. Использование языковых клише для высказывания собственного мнения, возражения, подтверждения, запрашивания чьего-либо мнения.

3.3 Изучение права в Великобритании.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

- I. Лексика «Изучение права в Великобритании»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.
- II. Текст «Изучение права в Великобритании»:1. Употребление ЛЕ. 2. Общее содержание текста.
- III. Техника различных видов чтения (поисковое, ознакомительное, просмотровое, изучающее). Логическая переработка информации: постановка вопросов, составление плана. Компрессия текста - развертывание текста.

3.4 Обучение и лицензирование юристов в США.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

I. Лексика (лексические единицы (ЛЕ) «Обучение и лицензирование юристов в США»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.

II. Текст «Обучение и лицензирование юристов в США»:1. Употребление ЛЕ. 2. Общее содержание текста.

3.5 Охрана окружающей среды: основные понятия.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

I. Лексика «Охрана окружающей среды: основные понятия»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.

II. Текст «Охрана окружающей среды: основные понятия»:1. Употребление ЛЕ. 2. Изучающее чтение с выделением главных компонентов содержания текста; понимание общего содержания - составление вопросов и ответов.

3.6 Общие принципы международного права в решении проблем охраны окружающей среды.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

I. Лексика «Общие принципы международного права в решении проблем охраны окружающей среды»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.

II. Текст «Общие принципы международного права в решении проблем охраны окружающей среды»:1. Употребление ЛЕ. 2. Изучающее чтение с выделением главных компонентов содержания текста; понимание общего содержания - составление вопросов и ответов.

3.7 Экологическое законодательство: принципы деятельности и юридические процедуры.

При изучении вопроса необходимо обратить внимание на следующие моменты:

I. Лексика «Экологическое законодательство: принципы деятельности и юридические процедуры»: 1.Произношение (ЛЕ). 2. Употребление (ЛЕ) в речи.

II. Текст «Экологическое законодательство: принципы деятельности и юридические процедуры»: 1. Употребление ЛЕ. 2. Общее содержание текста